



Trounwiessel | Diddeleng – Dem Grand-Duc seng feierlech Tournée

Vorstellung der Feierlichkeiten am 4. Oktober in Düdelingen

– 16. September 2025 –

Im Rahmen ihrer offiziellen Rundreise durch das Land besuchen Großherzog Guillaume und Großherzogin Stéphanie am Samstag, dem 4. Oktober, Düdelingen. Wir fühlen uns sehr geehrt, eine von insgesamt fünf Stationen zu sein, die das großherzogliche Paar während seiner feierlichen Tournee besucht.

Anlässlich dieses historischen Ereignisses organisiert die Stadt Düdelingen ein großes Volksfest. Einer der Höhepunkte ist die Aufführung „Dudelange, une ville en mouvement“ („Düdelingen, eine Stadt in Bewegung“). Sie zeichnet die gesellschaftlichen Veränderungen vor dem Hintergrund der industriellen Vergangenheit des Südens des Landes nach.

Von morgens 11 Uhr bis spät abends erwartet die Besucher*innen ein spannendes und abwechslungsreiches Programm.

Apéritif Grand-Ducal

Die Feierlichkeiten beginnen mit dem „Apéritif Grand-Ducal“ auf dem Platz Am Duerf. Zwischen 11 und 12:30 Uhr erheben wir gemeinsam mit den Düdeler Bürger*innen unser Glas auf den neuen Großherzog und die neue Großherzogin.

Die Stadt Düdelingen serviert zu diesem Anlass 135 Gläser Crémant. Dies ist mehr als nur eine Zahl – es ist ein Bild, das es zu entdecken gilt! Außerdem werden kostenlos Bier und Erfrischungsgetränke ausgeschrieben. Unsere Partner Vinsmoselle, Brasserie Kantin und Mon Chalet spendieren die Getränke.

Die Besucher*innen erwartet zudem ein Buffet mit einer Auswahl an Fingerfood, das von Feinkostgeschäften aus Düdelingen zubereitet wird. Für die musikalische Umrahmung sorgt DJ AllMighty. Der krönende Abschluss des Apéro Grand-Ducal ist gegen 12:30 Uhr das gemeinsame Erinnerungsfoto mit allen Besucher*innen.

Viertel NeiSchmelz

Anschließend beginnen die Feierlichkeiten auf dem Gelände NeiSchmelz. Am Nachmittag richtet sich das Programm hauptsächlich an Familien mit Kindern.

Auf dem Parkplatz des regionalen Kulturzentrums opderschmelz wird eine Kirmes wie früher aufgebaut. Die Straßenkünstler DJ Frietmachine, Clown Joe Del-Toe und EXOOT werden Groß und Klein begeistern. Weiterhin können die Besucher*innen im VeWa an verschiedenen Workshops teilnehmen, die vom Cercle Artistique, vom DKollektiv, vom Düdelinger Fotoclub, vom CEPA (Centre pour la Promotion des Arts), vom Urban Garden und vom CNCI (Centre national de la culture industrielle) angeboten werden.

In einer dem Thema des Tages angepassten Photobox können die Leute Erinnerungsfotos machen. In der Brasserie Kantin laden Miss Sappho und Catherine Hengesch zu einer Kinderdisco ein.

Von 14:30 Uhr bis spät abends treten folgende Musiker*innen und Bands auf:

Hauptbühne – Pomhouse

- 14:30 Kapitän Mullebutz
- 16:00 Benny & The Bugs
- 18:40 The DudeTown Gang feat. Dream Catcher & The Big Gang Theory & Guests: Tuys, Kuffi, Eternal Tango, Schöppe Siwen, De Láb, Joëlle Gelhausen
- 20:30 Schöppe Siwen

Brasserie Kantin – Place Thierry Van Werveke

- 13:30 Joe Del-Toe (Clown)
- 15:30 Kinderdisco (Miss Sappho & Catherine Hengesch)
- 20:00 Mambo Schinki
- 21:30 Physical Graffiti (Led Zeppelin Show)
- 23:10 Miss Sappho

Ankunft des großherzoglichen Paares

Gegen 17:40 Uhr ist die Ankunft des neuen Großherzogs Guillaume und seiner Frau, Großherzogin Stéphanie, geplant. Das Paar wird auf dem Platz Thierry van Werveke vom Düdelinger Bürgermeister- und Schöf*innenkollegium sowie den zahlreichen Ehrengästen empfangen.

Tanz- und Musikspektakel: „Düdelingen, eine Stadt in Bewegung“

Nach der offiziellen Begrüßung werden die Gäste mit auf eine Reise genommen, die die Vergangenheit und Zukunft der Stadt Düdelingen in chronologischer Reihenfolge erzählt – von ihrer Vergangenheit als Arbeiterstadt bis zu ihrer heutigen Bedeutung als Kulturhochburg und moderne Stadt.

18 Künstler*innen und Tänzer*innen aus Luxemburg und dem Ausland präsentieren eine beeindruckende Mischung aus Tanz, Akrobatik, Freerunning, Percussion, Zirkus, verschiedenen Musikrichtungen und Spoken Word. Bekannte Luxemburger Musiker*innen begleiten die Performance mit ihren Auftritten, darunter EDSUN, Joel Marques, und Luzac. Unterstützt werden Sie dabei von insgesamt 120 Schüler*innen und Musiker*innen der Düdelinger Musikschule, vom Zirkus Zaltimbanq, dem CDI Belval, der Fondation EME, der Fondation Kräizbiërg, der Fondation Autisme Luxembourg und der Ligue HMC.

Die integrative Wanderchoreografie steht unter der künstlerischen Leitung der Tänzerin und Choreografin Sylvia Camarda. Die musikalische Leitung hat der Künstler und Rapper David Galassi inne.

Der Auftakt der Show findet vor der Brasserie Kantine statt. Anschließend zieht sie sich bis zum Pomhouse und führt rund um das Wasserbecken. Sie ist in sechs Akte unterteilt.

- Akt 1 – Ankunft und Empfang des Großherzogs und Eröffnung der Show (Kantin)
- Akt 2 – Kraft des Südens (VeWa)
- Akt 3 – Städtische Energie: Befreiung (Tanzschule)
- Akt 4 – Die Seele Luxemburgs (Pomhouse)
- Akt 5 – Aufstieg und Harmonie (Wasserturm)
- Akt 6 – Einstimmigkeit (Floater & Wasserbecken)

Die Ankunft des großherzoglichen Paares in Düdelingen sowie das Musik- und Tanzspektakel und das gesamte Programm der landesweiten Feierlichkeiten am 4. Oktober werden live auf einer großen Leinwand auf dem Parkplatz des Kulturzentrums opderschmelz/CNA übertragen. Für die Verpflegung vor Ort sorgen Düdelinger Vereine.

Einladung für 40 Düdeler Bürger*innen

Die Stadt Düdelingen ermöglicht 40 ihrer Bürger*innen, gemeinsam mit dem Bürgermeister und Schöff*innenkollegium sowie vielen Ehrengästen das neue großherzogliche Paar bei dessen Ankunft um 17:40 Uhr auf dem Place Thierry van Werveke zu empfangen.

Anschließend sind sie Teil der offiziellen Delegation, die den Großherzog und die Großherzogin während ihres Besuchs auf dem Gelände „NeiSchmelz“ begleitet. Aus der ersten Reihe können sie die Tanzaufführung „Dudelange, une ville en Mouvement“ (Düdelingen, eine Stadt in Bewegung) verfolgen.

Zum Abschluss nehmen sie außerdem an einem Empfang teil, den die Stadt Düdelingen den Ehrengästen im Pomhouse nach der Abreise des großherzoglichen Paares bietet.

Interessierte können sich bis zum 24. September per E-Mail unter ville@dudelange.lu anmelden. Berücksichtigt werden nur die ersten 40 Anmeldungen. Eine E-Mail gilt für die Anmeldung einer einzigen Person.

Praktische Informationen

Die Parkplätze des Kulturzentrums opderschmelz und des CNA - Centre National de l'Audiovisuel sind ab Donnerstag, dem 2. Oktober, gesperrt!

Am Tag der Feierlichkeiten stehen den Gästen folgende Parkplätze zur Verfügung:

- P&R Z.A.E Wolser B (Regelmäßige Shuttlebusse zum Kulturzentrum)
- Parking Am Duerf
- Parking Jean Fohrmann

Weitere Möglichkeiten, um bequem auf das Gelände NeiSchmelz zu gelangen, sind die Citybus-Linien 8 (Centre Culturel/CNA) und 9 (Skatepark P&R). Zudem stehen Fahrradständer zur Verfügung sowie eine Vël'Ok-Station.

*Das Bürgermeister- und Schöff*innenkollegium*

Dan Biancalana, Bürgermeister

*Loris Spina, Josiane Di Bartolomeo-Ries, René Manderscheid, Claudia Dall'Agnol, Schöff*innen*